

**adn » local » valencia**

## **Hasta el 70% de pacientes que ingresan en el hospital es crónico**

EFE , Valencia | 13/03/2009 - hace 2 días | comentarios | +0 -0 (0 votos)

Hasta el 70% de los pacientes que ingresan en el hospital tiene algún tipo de dolencia crónica, un porcentaje que se eleva al 85% en el caso de los servicios de Medicina Interna de los centros hospitalarios, lo que conlleva la necesidad de planificar la gestión de la atención a estos enfermos.

Con el objetivo de iniciar un plan de gestión de la asistencia en torno al paciente crónico se celebra en Valencia una reunión conjunta de la Sociedad de Medicina Interna y las Sociedades de Médico de Atención Primaria de la Comunitat Valenciana, según un comunicado de la organización.

La diabetes, la insuficiencia cardiaca, la enfermedad pulmonar obstructiva crónica (EPOC), la cardiopatía isquémica, la hipertensión arterial, la insuficiencia renal o el asma son algunas de las patologías crónicas que en la actualidad "se han convertido en una pandemia en nuestro país", según fuentes de la organización.

Asimismo, debido al aumento de la edad de la población, cada vez hay más pacientes que sufren varias enfermedades crónicas simultáneamente, personas que requieren ingresos hospitalarios frecuentes por descompensaciones, con el consiguiente aumento de los costes sanitarios.

Según las fuentes, la continuidad asistencial es primordial para todos los pacientes, pero se hace "imprescindible para una adecuada gestión de los pacientes crónicos".

Para Pilar Román, presidenta de la Sociedad de Medicina Interna de la Comunitat Valenciana y vicepresidenta segunda de la Sociedad Española de Medicina Interna (SEMI), hay una "epidemia de enfermedades crónicas" y el Sistema Nacional de Salud "no está preparado para ello" pues está concebido "para el tratamiento de los pacientes agudos".

"El hecho de que trabajemos en la planificación de la gestión conjunta de los pacientes crónicos repercutirá favorablemente tanto en la atención que recibe el paciente, como en la reducción del coste sanitario", ha señalado Román.

Según ha indicado, la mayoría de los pacientes "tiene varias de estas enfermedades, por lo que van de especialista en especialista y de consulta en consulta, de ahí la necesidad de mejorar y avanzar hacia una total coordinación entre Primaria y Especializada".

El objetivo de la reunión es crear un núcleo de trabajo para estudiar el modo de organización de la asistencia en torno al paciente crónico en la Comunidad Valenciana.

En la reunión se analizarán los modelos asistenciales de países como los Estados Unidos o Inglaterra, al tiempo que se compararán con la situación en España para debatir fórmulas que contribuyan a mejorar la atención de estos enfermos.

Uno de estos modelos es el denominado "gestión del paciente concreto", fórmula organizativa, requiere una coordinación total con Atención Primaria, de manera que cuando a un paciente le pasa algo el médico de Primaria contacta con el especialista o el propio paciente puede llamar y consultar, evitando así muchos ingresos.